

GRANADA

# Arrancan las obras en el Cuarto Real tras 20 años de lío burocrático

● El proyecto de remodelación ya se ha adjudicado, comenzará antes de un mes y tendrá un plazo de ejecución de un año

A. González Vera GRANADA

El de ayer puede considerarse un día afortunado para el urbanismo de la ciudad después de que se desbloquearan dos proyectos que arrastraba la ciudad desde hace años. El primero: el desmantelamiento de la gasolinera de Recogidas, del que se venía hablando desde el año 2005, el segundo, la adjudicación de las obras del Cuarto Real de Santo Domingo, otro tema que se había enquistado en la ciudad y del que se viene polemizando desde hace más de 20 años.

En la comisión ejecutiva de la Agencia Albaicín se adjudicaron ayer las obras de reforma del mítico edificio situado en pleno barrio del Realejo. Los trabajos se han adjudicado finalmente por 932.000 euros, pese a que el precio de licitación era inicialmente de 1.122.000 euros; comenzarán en un mes y tendrán un plazo de ejecución de un año. A partir de ahora comienza un plazo de 15 días para firmar el contrato, habrá otros 15 días para presentar el plan de seguridad y finalmente se iniciarán las obras cuando la empresa haga el acopio de materiales.

Desde que la propiedad del Cuarto Real de Santo Domingo pasó en el año 1990 a manos del Ayuntamiento se está hablando de la rehabilitación del monumento. Fue en el año 2008 cuando el proyecto de reforma se vio más cerca, después de que Javier Gallego Roca y Ra-



El Cuarto Real es el edificio residencial nazarí más antiguo que se conserva en España.

món Fernández ganaron el concurso de ideas para reformar el proyecto.

Parece que finalmente el Cuarto Real podrá abrir sus puertas para recibir a los primeros visitantes en un año. Precisamente cuando las economías pasan por su peor momento, es cuando el proyecto se ha desatascado tras encontrarse los fondos para restaurar el edificio residencial nazarí más antiguo que se conserva en España.

Después de 23 años de desencuentros institucionales y de criterios de restauración divergentes que frenaron su rehabilitación, el Ayuntamiento de Gra-



La reforma debería haber estado terminada desde 2007.



Trabajos de excavación realizados en 2005.

LAS CLAVES

HISTORIA

## Un edificio residencia de reyes y convento

El Cuarto Real de Santo Domingo fue inicialmente posesión de los monarcas nazaríes de Granada. Más tarde, los Reyes Católicos lo cedieron a la Orden de Santo Domingo para la fundación del convento de Santa Cruz.

COMPRA

## En manos del Ayuntamiento desde 1990

En el año 1990 el Ayuntamiento de Granada adquirió la propiedad del Cuarto Real, monumento declarado BIC en 1919. Tras su compra, el municipio entró en contacto con la Escuela de Estudios Árabes del Consejo Superior de Investigaciones Científicas para su restauración y apertura al público.

AGA KHAN

## La Fundación dona 21,8 millones de pesetas

En 1996 el Ayuntamiento firma un convenio con el Ministerio de Fomento para la rehabilitación del inmueble nazarí del siglo XIII, pero nunca se llegó a ejecutar. Entonces recurrió a otras entidades y administraciones. La Fundación Aga Khan respondió a esta petición con una donación de 21 millones de pesetas.

nada y la Junta pudieron dar luz verde a la intervención.

El proyecto que ahora se acometerá fue aprobado de forma definitiva en 2011, con anterioridad, en 2004, fue restaurada la Qubba, y tras haber sido objeto de algunas modificaciones durante el año pasado, es ahora cuando se adjudican y se acometen las obras.

La idea es que la pequeña casa que se ubica a la entrada sirva de taquilla, oficina de información o aseos y que el edificio adosado a la Qubba mantenga sus dos alturas. De este modo se descarta la demolición del inmueble del siglo XIX como había planteado hace años.

## EN BREVE.

### Un comercio gana un viaje a Brasil para la Copa Confederaciones

**FÚTBOL.** La empresa granadina Estacionamientos Granada ha ganado uno de los tres viajes sorteados por Visa entre los comercios de todas las Cajas Rurales que utilizan TPVs (Terminales Punto de Venta) con tecnología sin contacto. El director general de Caja Rural, Dimas Rodríguez, hizo entrega del premio, un viaje a Brasil para ver en directo la final de la Copa FIFA Confederaciones.

### Granada es la cuarta provincia andaluza en número de divorcios

**INFORME.** La provincia de Granada, con 2.549 divorcios, es la cuarta provincia andaluza en rupturas matrimoniales en 2012. Andalucía registró 22.773 divorcios, frente a los 120.056 de toda España, lo que supone un 3,4% más que en el año anterior, según un informe del CGPJ. Sevilla fue la provincia andaluza que registró un mayor número de divorcios,

con 5.317, de los que 2.752 fueron consensuados y 2.565 contenciosos, es decir, sin acuerdo entre las partes. Tras la provincia sevillana se encuentra Málaga con 4.936 casos de divorcio (2.721/2.215), Cádiz con 3.415 (1.571/1.844), Granada con 2.549 (1.345/1.204), Córdoba con 2001 (842/1.159), Almería con 1.758 (893/865), Jaén con 1.450 (764/686) y Huelva con 1.347 divorcios (597/750).

### Educación debe a Baza y Motril 9.000 euros de escuelas de música

**SUBVENCIONES.** La Consejería de Educación debe 8.735,86 euros a los ayuntamientos de Baza y Motril en concepto de subvención a escuelas municipales de música y danza. La Junta ha dado cuenta de una deuda global de 1.747.573,25 euros mantenida con los ayuntamientos andaluces por distintos conceptos y programas educativos.

### Javier Dengra (PP) asume hoy la Alcaldía de Castril

**PACTO.** Javier Dengra (PP) se convierte hoy en alcalde de Castril en virtud del pacto alcanzado tras las elecciones municipales entre IU, el Grupo Independiente de Castril, Nuevo Castril y los populares para evitar que el PSOE gobernara en el municipio. La Alcaldía ha estado ocupada durante los dos primeros años de mandato por Miguel Pérez, de Nuevo Castril.